

Piden 70 Reos por Bucher, y un Millón de Dólares por Días Gomide

(Ver: Por el Cols. 1 y 2)

CAFE
KERO
DELICIOSO

TELS. 75-77-00 Y 75-77-35

El Pordénir

EL PERIODICO DE LA FRONTERA



Joe Brand
ROPA FINA PARA CABALLERO
LAREDO, TEXAS

Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919

AÑO LII

Presidente Hasta 1947
JESUS CANTU LEAL

Monterrey, N.L., Sábado 12 de Diciembre de 1970

Director General
ROGELIO CANTU

NUMERO 20,662

Precisa y Honesta Aplicación de Egresos Para Impulsar al País

Por el Rescate el Gobierno de Brasil

Estudian Lista con los Nombres de los 70 Presos que se Exigen

(Mientras el gobierno brasileño estudiaba una supuesta lista con los nombres de los 70 presos políticos cuya liberación exigen los secuestradores del Embajador suizo, Giovanni Enrico Bucher, como rescate, en Brasilia, la esposa del Cónsul de Brasil en Montevideo Aloisio Mares Dias Gomide—secuestrado hace tres meses por los Tupamaros— inició una campaña destinada a reunir un millón de dólares, suma exigida por la libertad de su marido).

RIO DE JANEIRO, 11 (AP).—Una lista en la que se supone figuran los nombres de los 70 presos políticos cuya liberación se exige como canje por el embajador suizo secuestrado, fue encontrada esta noche en una iglesia aquí, según informó la policía.

Voceros de la policía política dijeron haber recogido una lista que contenía los nombres, pero no podían decir si era auténtica. La nota fue enviada a las autoridades superiores para confirmar su autenticidad.

SE NEGOCIARA EL RESCATE

En su último anuncio oficial sobre la negociación para la liberación del embajador suizo Giovanni Bucher, el gobierno brasileño había solicitado una lista con los nombres de los 70 prisioneros a ser canjeados por el diplomático.

El enviado de 57 años de edad fue sacado de su auto cuando viajaba el lunes en la mañana hacia la cancillería. Los terroristas que le mantienen cautivo han enviado una serie de demandas que incluyen la liberación de 70 presos políticos, la publicación de un manifiesto terrorista, el cese de la búsqueda de los secuestradores y pasaje gratis a los que utilizan los ferrocarriles suburbanos de Rio.

Las negociaciones se detuvieron luego de la nota del gobierno en la que solicitaba los nombres de los presos. Se informó que el gobierno estaba dispuesto a liberarlos como había hecho en otros tres secuestros—pero se ha mostrado renuente a permitir que la censura prensa brasileña publique el manifiesto y se opone tenazmente a la demanda de pasaje libre.

De ser auténtica la lista de nombres hallada esta noche, las negociaciones podrían reanudarse.

ESTUDIAN LA LISTA DE PRESOS

No se pudieron conseguir comentarios de las autoridades sobre el hallazgo de la nota en la Iglesia Santa Terezhina, en el distrito residencial de Tijuca.

Según las fuentes, la lista incluye el nombre del estudiante suizo-brasileño Jean Marc Van Der Weid, nacido en Brasil de padres suizos y quien tiene doble ciudadanía. A Van Der Weid se le arrestó en septiembre de 1969 por estar involucrado en actividades subversivas. El joven es presidente de la proscrita organización estudiantil "UNE".

(Ver: Bucher Pág. 10 Col. 5)

La Sra. Gomide Pide Ayuda Para Salvar a su Secuestrado Esposo

BRASILIA, 11 (AP).— María Aparecida Dias Gomide, cuyo esposo fue secuestrado hace tres meses por los guerrilleros tupamaros de Uruguay, dijo hoy que inicia una campaña para recaudar un millón de dólares (12 millones 500 mil pesos) como pago del rescate para la liberación del cautivo.

La esposa del Cónsul Aloisio Mares Dias Gomide, dijo a la prensa que había recibido una carta de él en que le informa sobre las demandas de los tupamaros. Agregó que el Cónsul dice que se le dará muerte si no se entrega el millón de dólares.

La Sra. Gomide, quien

habló con funcionarios del gobierno en Brasilia, dijo que comenzará una campaña "entre el pueblo brasileño para recaudar el millón de dólares que le piden los tupamaros".

El Cónsul Gomide fue capturado el 31 de julio, una semana antes que el experto agrícola norteamericano, Claude Fly. A través de entrevistas y cartas se ha sabido la suerte que ha corrido el Cónsul.

Los tupamaros demandaron la publicación de manifiestos a cambio de la liberación del Cónsul y el gobierno uruguayo ha mantenido su negativa.

Una emisora radial en

(Ver: Gomide Pág. 10 Col. 4)



WASHINGTON, Dic. 11 (AP).— El Ministro de Defensa israelí Moshe Dayan, departe con el Presidente Richard Nixon durante su visita hoy a la Casa Blanca. (Radiofoto AP). (Información en página 11).

Impulso al Agro y al Turismo

El Presidente Estará hoy y Mañana en Jira de Trabajo por el Sureste

MEXICO, 11 (PIMS).— El Lic. Luis Echeverría, Presidente de la República, iniciará mañana sábado su segunda jira de trabajo desde su toma de posesión. Ahora visitará el sureste del país donde visitará zonas de amplias perspectivas al desarrollo agrícola y turístico en el Territorio de Quintana Roo.

En esta ocasión el Presidente se hará acompañar del Secretario de Obras Públicas, Ing. Luis Enrique Bracamontes y del Director de la Comisión Federal de Electricidad, Lic. Guillermo Villarreal Carvantes. El jefe del Ejecutivo saldrá de la ciudad

El domingo, visitará las ruinas de Tulum y Puerto Juárez, así como las obras que realiza el Consorcio Caribe. El regreso a la capital será alrededor de las 15:30 horas.

LA JORNADA PRESIDENCIAL

El Presidente llevó a cabo hoy una agotadora jornada a partir de las 7:30, para finalizar poco después de las 23 horas.

Esta mañana, sus actividades se iniciaron con un desayuno en Los Pinos, acompañado por los titulares de Hacienda y Crédito Público, Obras Públicas, Industria y Comercio, con el Director de Nacional Financiera, el Gobernador del Estado de Durango, el Subsecretario de Recursos Forestales, Ing. Eulalio de la Garza, el director general de PROFOMEX, Lic. Florencio

(Ver: Jira Pág. 10 Col. 2)



BIARRITZ, Francia, 11 (AP).— Fotografía tomada hoy del Padre Pisre Larzábal, Rector de la Iglesia Rugue, cerca de la frontera española, y vice-Presidente y vocero de la asociación vasca "Anai-Artea". Se ha informado que los miembros de esta asociación secuestraron la semana pasada al Cónsul de Alemania Occidental en San Sebastián. (Radiofoto AP).

Echeverría Fija Lineamientos al Presupuesto Federal del 71

MEXICO, Dic. 11 (PIMS).— En víspera de iniciar su segunda jira de trabajo—sábado y domingo estará en Quintana Roo—, el Presidente Echeverría anunció que en 72 horas enviará a la Cámara de Diputados el presupuesto de egresos de la federación para el próximo año. Indicó que, mediante una adecuada planeación y la aplicación honesta de los fondos públicos—Hacienda vigilará y controlará la correcta ejecución— se impulsarán las actividades encaminadas al crecimiento económico y al desarrollo integral del país.

Además, señaló el primer mandatario, todo aumento de egresos será respaldado por el incremento de los ingresos; los créditos no

podrán rebasar la capacidad de pago y serán de rápida recuperación; los financiamientos se harán con recursos internos y sólo complementariamente con los externos; se evitarán las presiones inflacionarias y la injustificada elevación de los precios.

Asimismo, precisó el jefe de la nación, ningún funcionario podrá—"y será causa de responsabilidad personal suya"— contraer compromisos fuera de las limitaciones de los presupuestos aprobados para las dependencias y entidades a su cargo, y por ningún motivo se acordarán erogaciones en forma que se perjudique la atención de los servicios públicos.

Ninguna Erogación Fuera del Presupuesto

Los secretarios, jefes de departamento de Estado, procuradores, directores, administradores y gerentes de organismos descentralizados y empresas propiedad del Gobierno Federal, tampoco podrán acordar erogaciones en forma que impida la atención de los servicios durante el ejercicio fiscal.

Al término de su acuerdo de ocho horas y diez minutos con el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Lic. Hugo B. Margáin, el Jefe de la Nación apuntó que, con apoyo en el artículo 126 de la Constitución, se reiterará a todos los funcionarios lo anterior.

A las siete en punto empezó el acuerdo del Secretario de Hacienda con el Presidente. Desayunaron en Los Pinos; juntos se trasla-

daron a Palacio Nacional y casi cinco horas estuvieron formulando los lineamientos del presupuesto.

Luego de concluir el acuerdo el Presidente mandó llamar a los periodistas a su despacho, "para dar a conocer una información de gran trascendencia para México". Allí, ante el Secretario de Hacienda y de una veintena de reporteros, fotógrafos y camarógrafos, el Primer Mandatario informó que el Lic. Hugo B. Margáin, está dando los toques finales a la formulación del Presupuesto de egresos que, como proyecto, enviará en las próximas 72 horas a la Cámara de Diputados.

Enviará el Proyecto a la Cámara de Diputados

A petición del Secretario de Hacienda, dio lectura a los lineamientos para la formulación del presupuesto. "Antes de hacer entrega de ellos al Lic. Margáin, quiero darlos a conocer a la opinión pública a través de ustedes", dijo el Presidente.

Dichos lineamientos son:

UNO—Que los aumentos que se propongan estén respaldados siempre por el incremento

en los ingresos que sean seguramente pre- visibles y que deriven de la expansión de la actividad económica del país.

DOS—Que los créditos que se obtengan no rebasen la capacidad previsible de pago; y que esos recursos sean destinados a financiar gastos de capital, tratando de que su recuperación sea rápida.

El Financiamiento con Recursos Internos

TRES—Que el gasto total se financie con recursos internos y sólo en parte, complementariamente, con fondos del exterior. CUATRO—Que se incluyan las medidas necesarias para que la política fiscal y la inversión pública tengan fuerza suficiente para dirigir el crecimiento de la economía y que el gasto que se proponga a la consideración de la Cámara de Diputados tienda a un desarrollo económico equilibrado para una mejor distribución del ingreso, evite el alza injustificada de los precios y coadyuve a mantener las políticas monetarias y de intercambio con el exterior.

CINCO—Que se ponga especial atención en evitar presiones inflacionarias, porque llevan al desperdicio de recursos y deterioran la economía de sectores de escasos ingresos. SEIS—Que se ponga especial interés en el apoyo económico a las labores agropecuarias, a las obras hidráulicas, al crédito y al extensionismo agrícola, a los caminos y la electrificación rurales. SIETE—Que se apoye sustancialmente el gasto para la educación, en todos sus niveles. OCHO—Que la seguridad social y a pro-

(Ver: Presupuesto Pág. 10 Col. 1)

Crisis en el Régimen Franquista

Prestigiado Militar Opuesto al Juicio a 16 Separatistas Vascos

MADRID, 11 (AFP).—La actual crisis española hizo mella en el ejército, uno de cuyos más prestigiosos jefes, el Teniente General García Valino, expresó su oposición al proceso de Burgos, en una carta divulgada hoy.

Rafael García Valino, ex compañero de armas del General Franco y eficaz jefe nacionalista en la guerra civil, escribió el primero de diciembre al General García Rebull, comandante de la región militar de Burgos, que no se debe utilizar al ejército

para juzgar hechos para los cuales todo es-

tao de derecho tiene previstos e instalados los organismos adecuados.

En esa carta, numerosas copias de la cual circulan desde hace días por Madrid y de cuya autenticidad no caben dudas, se dijo, que el general inconformista agregaba: El ejército, que nace del pueblo para servirle a él y a la nación, no tiene que intervenir en querrelas que pueden alejarle de su origen. (Más información sobre el juicio en Burgos en la página 13).

Plan de la Década

Seguridad Social al 50% de los Mexicanos

MEXICO, Dic. 11 (PIMS).— Por instrucciones del Presidente Echeverría, el Instituto Mexicano del Seguro Social elaboró un extenso programa, con el propósito firme e invariable, de que en la década 1970-1980 se logre que el 50 por ciento de la población mexicana disfrute de los beneficios de la seguridad social.

El Director del IMSS, Lic. Carlos Gálvez Betancourt, informó lo anterior al salir de su acuerdo (a las 18 horas) con el jefe de la nación.

LOS BENEFICIOS AL CAMPO

También reveló que se procurará consolidar la situación financiera de la institución para dar pasos firmes y encaminar una acción tendiente a que los hombres del campo, que constituyen la parte más desprotegida de la población, puedan disfrutar de los beneficios de la seguridad social.

"Naturalmente—dijo— tendremos que actuar de tal forma que el propósito se vaya convirtiendo en realidad sin provocar tropiezos. Es decir, de manera acelerada, pero con la preocupación que requiere el manejar intereses vitales para el país".

Sobre la acción hacia el sector rural, el Lic. Gálvez Betancourt, señaló que a la fecha se realizan estudios serios por técnicos, con objeto de determinar la mejor forma de operar en el campo y de introducir el Seguro Social de manera gradual.

MAS CLINICAS Y HOSPITALES

En cuanto a las inversiones durante 1971, indicó que se tienen proyectadas las construcciones de nuevas clínicas y hospitales, así como la modificación de algunos de los existentes.

Aun cuando no se tiene la cifra definitiva, apuntó que serán aproximadamente 789 millones de pesos, dentro de las obras ya proyectadas.

Programa de la OEA Para América Latina

Educación Científica, Para Evitar Fuga de Talento

WASHINGTON, 11 (AP).— Un dirigente hemisférico dijo hoy que el programa de educación científica de la Organización de los Estados Americanos es el primer paso concreto "para evitar la fuga de talento" que sufre la América Latina.

Patricio Rojas, presidente de la Comisión Ejecutiva del Consejo de la OEA para la Educación Científica (ECOEA) vaticinó además que en un corto plazo este programa superará la acción que hasta el presente había monopolizado la UNESCO.

CONSERVACION DEL TALENTO

"Tenemos al presente unos 600 profesionales latinoamericanos cursando estudios en universidades avanzadas de la América Latina", dijo Rojas. "Sin este programa seguramente hubiesen sido atraídos naturalmente a los centros de educación de los Estados Unidos y más seguramente aún un buen número de ellos no hubiese regresado jamás a sus países".

Rojas dijo que por cada profesional que se ha becado al presente habrá cinco en los próximos tres

años, con lo cual la ECOEA habrá superado la gestión concurrente que desarrolla la UNESCO en la América Latina.

Rojas hizo esas declaraciones al reintegrarse a su puesto después de una ausencia de un año en la que sirvió como ministro de gobierno en la administración del Presidente Eduardo Frei.

"Vengo en ánimo de dar un nuevo impulso al plan de educación científica puesta en marcha por los presidentes de América", afirmó el dirigente chileno, "para llegar mucho más allá de lo logrado al presente".

PLAN PARA EL DESARROLLO

Rojas dijo que el demorado desarrollo tecnológico es la raíz de muchos de los grandes problemas económicos de la América Latina, que a su vez nutren el desasosiego social.

Un especialista en medicina interna de 36 años, Rojas administra el programa que tiene un presupuesto de tres millones 800 mil dólares.

Además de las becas de especialización, la ECOEA financia una serie de planes de mejoramiento de los cursos y laboratorios en los

establecimientos de enseñanza científica y tecnológica de la América Latina.

En 1967 los Presidentes de América convinieron en la estrategia "para incorporar a la América Latina los beneficios del progreso científico y tecnológico de nuestra época para disminuir, así, la creciente diferencia que la separa de los países altamente industrializados en relación con sus técnicas de producción".

TECNOLOGIA Y PRODUCCION

Rojas dijo que una de las necesidades especiales de la América Latina es la preparación tecnológica o profesional relacionada con las necesidades de producción.

Reveló que en ese sentido se ha establecido por primera vez un vínculo entre la ECOEA y el Centro Interamericano de Promoción de las exportaciones.

"Una y otra gestión deben ir de la mano", afirmó.

LOTERIA

MEXICO, 11 (PIMS).— Al billete número 27,313 (dos, siete, nueve, uno, tres) vendido en esta capital correspondió el premio de dos millones 500 mil pesos del sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy.

El 43,322 (cuatro, tres, tres, dos) vendido en Coahuila de Zaragoza, obtuvo el premio de 250 mil pesos.

El 9,623 (nueve, seis, dos, tres) vendido en Zacatecas, tuvo premio de 125 mil pesos.

Compre su billete para el próximo sorteo con Esteban Salazar "El Mago de la Suerte" en Morelos junto a Sanborn's.

HOY 44 PAGINAS

EN

CUATRO SECCIONES